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В 1941 году, 18 июня, Лида Марамыгина закончила 
10-й класс, а уже через два дня отправилась в Сверд-
ловск с твердым намерением поступать в мединститут, 
но началась война… 

– Какой тут институт! Меня отправили обратно в род-
ное село. Просилась на фронт, но меня не взяли из-за 
плохого зрения. Я, рьяная комсомолка, долго без дела 
не сидела, тут же отправилась в райком комсомола и 
попросилась на работу. Секретарь тут же меня узнала (я 
была членом бюро райкома) и сказала: 

– Нам только что пришло прошение из одной органи-
зации с просьбой направить молодую грамотную ком-
сомолку в органы ПВХО.

– Пойду, с удовольствием пойду! – был мой ответ. 
На следующий же день Лида вышла на работу, так 

она стала командиром-инструктором ПВХО в райсове-
те Осовиахима. Ей сразу же выдали обмундирование: 
синюю юбку, зеленую гимнастерку, ремень, черные 
петлички (пагонов тогда еще не было) и черный берет.  
С этого момента начались ее военные годы. 

На первое время девушке дали комнатку, в ней на 
стене висела большая карта Советского Союза. Каждое 
утро Лида ножницами вырезала из бумаги черные кру-
жочки и ими на карте отмечала города, которые наши 
отдавали немцам. Когда же наша армия одерживала 
победу, черные кружочки меняла на красные. 

Чуть позже Лиде дали лошадь, чтобы ездить по райо-
ну и обучать мирное население самозащите от противо-
воздушных нападений. Такая подготовка требовалась 
на случай, если враг применит химическую атаку, кото-
рой в первые годы войны так боялось советское прави-
тельство. 

Раннее утро каждый день начиналось с песни «Вста-
вай, страна огромная». Летними вечерами жители сел и 
деревень, в основном старики и дети, уставшие после 
полевых работ, собирались на обучение. 

Юная комсомолка выпускала для населения бое-
вой листок, сообщала населению последние новости с 
фронта. Рассказчицей Лида была хорошей, поэтому во 
время ее историй и народ плакал, и сама она нос ути-
рала. 

В райкоме партии комсомола Лиде поручили патри-
отическое воспитание молодежи, будущих комсомоль-
цев. Сама еще только школьница, она должна была об-
учать своих ровесников. 

Начался набор девушек на фронт. Лиде поручили их 
подготовку. Она должна была научить их пользоваться 
противогазом, собирать и разбирать огнестрельное 
оружие.

– Противогаз как одевать я уже знала, а вот сборке 
оружия пришлось учиться, – вспоминает Лидия Макси-
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лИДИя мАкСИмОвНА пАвлОвА: 
«вО мНе еСтЬ кАкОй-тО СтеРжеНЬ»

мало кто из сотрудников областной санэпидстанции не знает имени лидии максимовны павловой, 
которая за свою жизнь прошла огонь, воду и медные трубы. военные годы заставили молодую де-
вушку быстро повзрослеть, а характер и опыт руководителя позволили ей сразу после института 
стать главным санитарным врачом санэпидстанции города коркино, где она проработала 16 лет,  
а потом  и главным санитарным врачом всей области. Она прожила интересную жизнь, а во всех 
сложных ситуациях ей помогал ее внутренний стержень.

пОшел, кумушкА, пОшел!
Каждый вечер, в 19 часов, все работники ПВХО соби-

рались на военную подготовку: ползали по-пластунски, 
собирали-разбирали оружиена время, надевали проти-
вогаз, пели песни в строю. Летом Лиду, как партийную 
уполномоченную, направляли в колхоз Каргополово 
на уборку, там она следила за тем, как работают дети 
и старики, а также была партийным организатором.На 
посевной она научилась и косить, и снопы вязать, и го-
рох молотить. 

Лошадей в колхозе не было, поэтому в район Лида 
выезжала на быке Куме. 

Бить мне его было жалко: то ушко потреплю, то Ели-
сеюшкой назову. Мужики мне пытались помочь с ним 
сговориться: 

– Лида, научись материться! Как начнешь, так он сра-
зу пойдет! 

– Я не смогу материться, мне стыдно и мне всего 17.
– Научись хотя бы какому-нибудь одному слову. Вот 

он услышит и сразу пойдет.
Один раз мне пришлось воспользоваться их советом. 

Выехала в район, опаздывала на заседание райкома, а 
бык по дороге, как назло, встал. Я его и так упрашиваю 
и сяк, и по брюху поглажу. Не едет и все. Тут я собралась 
с силами и говорю:

– Зас**ц ты такой! 
И пошел. Он идет, а я приговариваю: «Зас**ц!». Об-

ратно вернулась когда, рассказала мужикам, что научи-
лась материться. Они рассмеялись:

– Да какое же это матершинное слово-то? 
– Я больше не знаю. Как вы материтесь, я не могу. 

Вот так я и ездила на быке два года. 

СбылАСЬ мечтА О белОм хАлАте
В 1943 году Лиду Марамыгину снова решили отпра-

вить партуполномоченной. Чуть раньше она подала до-
кументы в мединститут. И неожиданно пришло письмо: 
«Зачисление на лечебный факультет закончено. Вы мо-
жете быть зачислены на санитарно-гигиенический фа-
культет. Сообщите о своем решении». 

– Мне очень хотелось учиться, поэтому пришлось 
пойти на «преступление», я стерла слова «можете быть» 
и получилось, что уже зачислена, – признается Лидия 
Максимовна.

А когда прочитали письмо в райкоме, препятствовать 
не стали и отпустили. В октябре 1943 года Лида стала 
студенткой мединститута. 

Институты в то время были бесплатные, и кормили 
бесплатно. 

В комнате, где жила Лида, жили шесть девушек. По 
карточкам было положено 3 кг хлеба на всех. Дежурный 
вставал рано утром и шел занимать очередь за хлебом. 

Кроме того, студентки мединститута раз в месяц сда-
вали донорскую кровь. Правда, у девочек, с которыми 
жила Лида, была I, II и III группы крови, а у Лиды IV (ее 

л.м. павлова в своем кабинете (Свободы, 147)

лидия максимовна павлова – ветеран 
труда, Заслуженный врач Российской Феде-
рации, награждена значком «Отличнику здра-
воохранения», знаком «Отличник МПВО», по-
четным знаком Гражданской обороны СССР, 
имеет медаль «За доблестный труд», несколь-
ко памятных медалей от Комитета советских 
женщин, медаль от Советского фонда мира, 
бронзовую медаль за достигнутые успехи в 
развитии народного хозяйства СССР, а также 
золотую медаль «За миротворческую и благо-
творительную деятельность» от Российского 
фонда мира, орден Трудового Красного Зна-
мени, несколько раз ее избиралась депутатом 
в Коркино, а затем в Челябинске.

Женщины, которые еще девчонками уходили на 
фронт, подходили ко мне и спрашивали:

– Лида, а ты помнишь, как ты нас учила пулемет со-
бирать-разбирать?

– Помню, девчонки, помню… 

пИСЬмА НА фРОНт
Помимо основной работы, Лида Марамыгина моби-

лизовала людей собирать теплые зимние вещи и про-
дукты для детей фронтовиков. 

– Когда приносили в семьи фронтовиков гуманитар-
ную помощь, аж сердце разрывалось: видели, как одни, 
без матери, ушедшей на заработки, в нетопленном 
доме сидели четверо-пятеро полуголых ребятишек, го-
товых съесть друг друга, – вспоминает тяжелые воен-
ные годы Лидия Максимовна.

– Для фронтовиков мы собирали посылки: сами шили 
кисеты, вязали носки, покупали сигареты и конфеты. 
Также клали записочки со словами «Привет с Урала!» с 
нашими именами. Вскоре нам начали приходить письма 
с фронта: в первой пачке было 28, в самой последней, 
как сейчас помню, – 49 штук! Я наказывала девочкам: 
«Обязательно ответьте, хотя бы строчку напишите, не 
оставь без внимания». 

пОлИтРук РОты
Летом Лидии дали роту из мужчин, более шестидеся-

ти человек, которых только мобилизовали в пионерские 
лагеря, их нужно было готовить для отправки на фронт. 
Два года девушка была политруком этой роты. 

– Выпускала политлисток, проводила политинфор-
мацию. Именно тогда мне вручили мою первую награду 
– большой значок «Отличник МПВО», который с тех пор 
красовался на моей гимнастерке. Это потом уже, ког-

да в моем родном селе 
организовали Клуб бо-
евой и трудовой славы, 
я подарила для истории 
письма с фронта, пись-
ма Валентины Тереш-
ковой, которая возглав-
ляла Комитет советских 
женщин, фотографии 
военных лет. 

Вместе с летом за-
кончилась и сборы в 
пионерлагерях, мужчин 
отправили на фронт. 

– А я снова осталась 
в городе, но не пере-
ставала проситься вме-
сте с девчонками на 
фронт. Но добрый во-
енком, как отец родной, 
возьмет меня за плечи и 

ободряет:
– Лида, ну, куда тебе с таким зрением на фронт? Это 

очень тяжело, девочка. А ты нам так здесь нужна!  
– Как скажут, что нужна, у меня сердце сразу оттает, 

и продолжаю дальше работать.

мовна, – потом не хуже наших мужиков собирала и раз-
бирала винтовки и пулеметы. Помню, на 40-летие Дня 
Победы у нас в селе была организована встреча участ-
ников войны. Я на ней присутствовала в качестве пред-
ставителя Советского комитета защиты мира. 
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брали на противокоревую сыворотку раз в три месяца). 
– На первых порах подруги боялись, я с ними шла, 

чтобы развлекать, потом уже освоились, конечно. Их в 
пункте сбора кормили, а потом сто рублей выдавали. 
Но девчонки всегда со мной делились «заработком», 
иногда кусочек хлеба приносили или билеты в кино или 
театр. 

СтуДеНткА-
кОмСОмОлкА

Санитарный факультет комплектовали только из ком-
сомольцев. Лидия как поступила в 113 группу, так до пя-
того курса с этой группой проучилась. С того момента 
она считала, что «13» для нее счастливое число. 

В институте Лиду Марамыгину избрали комсоргом. 
– Работы полно было, рассказывает Павлова, – мы, 

хрупкие девчушки, за торфом ездили, город убирали, с 
электростанций в больших ящиках уголь таскали, скла-
дывали  на санки и везли, тяжело было. 

Институт Лида окончила в 1948 году. 
– С подружками я до сих пор переписываюсь. Одна в 

Новосибирске, две другие в Свердловске. Лучшую под-
ругу похоронила в прошлом году в январе, она работала 
рентгенологом в госпитале. 

Из СтуДеНткИ в глАввРАчИ
После окончания института началось распределе-

ние. Знакомые в Свердловске посоветовали Лиде по-
ехать в Троицк.

Будучи на месте, в Здравотделе она и попросила 
туда ее определить, на что ей Вера Ивановна Симонова, 
главный санитарный врач области, ответила:

– Зачем тебе в Троицк?! Там кизяком топят, да и что 
молодой красивой девушке там делать? Женихов там 
нет. А поедешь в Коркино, там и углем топят, и много 
молодых инженеров работает.

Так и решилась Лидина судьба: назначили ее стар-
шим госсанинспектором в Коркино.  Позже госсанин-
спекцию переименовали в санэпидемстанцию, и Лидия 
Максимовна стала главным санитарным врачом города 
Коркино. 

Об особенностях работы областной са-
нэпидстанции, сложностях руководства 
большим коллективом, а также о семейной 
жизни лидии максимовны павловой мы ре-
шили поговорить с ней лично.

– лидия максимовна, как 25-летнюю девушку, 
без опыта работы, сразу поставили на руководя-
щую должность?

– Определили по характеру, да и стаж уже был при-
личный: работала в серьезной военной организации, 
была политруком роты, в институте комсоргом, статьи 
писала, выступала. Видимо, это все и учли. 

– тяжело было работать в послевоенные 
годы?

– Еще бы. Еле-еле в 50-е годы с брюшным ти-
фом покончили, но других очагов было полно. Как 
сейчас помню: ходили по общежитиям, все вез-
де обрабатывали. В домокрышах (выкопанные 
землянки с крышами домов) водилась куча крыс. 
Тогда не было мусорных контейнеров, выкапыва-
ли наливные ямы, куда сливали все помои и вы-
брасывали мусор. Зимой эта масса замерзал, а 
весной оттаивала. К антисанитарии добавлялся 
еще ужасный запах протухшего мусора. 

А что в магазинах, на заводах творилось! Как-
то повели меня на конфетный завод. Заходим в 
цех, а мужичок в возрасте, с закатанными рука-
вами раскатывает конфетную массу. Иногда он 
прерывался, чтобы вытереть сопли, и как ни в чем 
не бывало продолжал свое дело. Я как стояла, так 
и села. Пришлось закрыть этот самодельный кон-
фетный цех, благо полномочия у меня были. И так 
везде, куда не зайдешь: на молочном заводе запах был 
ужасный, продукция – кислятина одна. А в колбасном 
цехе взятку предлагали. Пришла я с проверкой, первый 
же вопрос ко мне был:

– А у вас где сумочка?
– У меня нет сумочки, – ответила я, – только тетрадь 

да бланки, чтобы штрафы выписывать. Мне ничего не 
надо. Не поймете, я тогда и за это оштрафую! – пред-
упредила я. 

– А кто и как позвалвас работать в челябинске? 
– Ко мне в Коркино часто стала ездить Римма Сер-

геевна Алексеева, заместитель председателя облис-
полкома, хотела поближе со мной познакомиться. Она 
часто поручала мне делать доклады, домой заходила 
проведывать. Даже слух прошел, что у Алексеевой Пав-
лова в любимицах ходит. 

Как-то в очередной раз она приехала ко мне домой с 
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серьезным разговором. Сказала, что я хороший, опыт-
ный врач, знающий свое дело и что она рекомендова-
ла меня на должность главного санитарного врача об-
ласти. И попросила подумать над этим предложением. 
Мы посоветовались с мужем. Подумали, что дети скоро 
закончат школу, а в Коркино нет институтов, им ездить 
туда-сюда придется. В общем, мы решили переехать в 
Челябинск. 

Через неделю мне пришел вызов в облисполком на 
заседание. У двери в кабинет меня встретила Алексеева 
со словами:

– Заходи и отвечай на вопросы, как умеешь: громко и 
четко. Не забудь, что ты – коммунистка, и подтолкнула 
меня в дверь. 

– лидия максимовна, а где раньше СЭС находи-
лась?

– На улице Васенко, врачи ютились в низеньком, тес-
ном помещении. Там был свободен только полупустой 
зал, в нем мне отвели уголок. 

После начались мои мытарства по всевозможным ин-
станциям, чтобы нам выделилипод санэпидстанцию хо-
рошее большое помещение. Здание, где сейчас нахо-
дитсяФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии», на улице 
Свободы, 147, и удалось выбить. В то время этот дом 
был отведен горисполкому, но по каким-то причинам 
освобождался. Я об этом услышала краем уха и начала 
ходить по кабинетам. На это здание также претендова-
ли областной туберкулезный диспансер и аптекоуправ-
ление. Но я победила, все же в облисполкоме пользова-
лась авторитетом.

Переезд был трудным: у нас в трех частях города 
были лаборатории. Но ничего, справились, и 9 мая 1966 
года мы уже праздновали новоселье. 

Но окончательную победу праздновать было рано:
– Мне некуда было радиологию разместить. На заво-

де, на Островского, освободилось одно здание. Я пятки 
смазала и к директору этого завода пошла, несколько 
раз к нему ходила. Рассказывала про нашу работу, про 
то, какие у нас сотрудники хорошие. Он заинтересо-
вался, все мягче и мягче становился. Тогда я сразу же в 
райисполком побежала и говорю: нужно, дескать, зда-
ние срочно, и директор не возражает. Тут его Лаврен-
тьев, глава райисполкома, к себе вызвал и спросил, точ-
но ли он не против?Тот развел руками. Так мы получили 
здание на переулке Островского. 

Потом начали городскую санэпидстанцию строить. 
Вместе с Клавдией Лаврентьевной Шестериковой ез-
дили в Москву, в министерство деньги просить. Прямо 
стояли с протянутыми руками: в одной руке подарок 
держим, другой – деньги просим. Очень помогла нам 
Людмила Григорьевна Падунова, главный санитарный 
врач России. Так мы и построили здание на улице Ель-
кина. Везде мне везло, видимо, просить умела. 

и всего необходимого. Так я проработала три года. В 
1968 году у меня скончался муж. Сергей Васильевич 
Шестаков, директор «Эхо» помог мне с похоронами. По-
сле я еще какое-то время у него работала.

– А сколько вы проработали в комитете совет-
ских женщин, фонде защиты мира? 

– Я десять лет была председателем комиссии по ра-
боте советских женщин в областном комитете защиты 
мира, который являлся международной организаци-
ей. Мы проводили разные акции: деньги собирали для 
участников Афганской войны, вещи для детейи их се-
мей, жертв землетрясений. У меня есть медаль Комите-
та Всемирного Совета Мира. 

– как сложилась ваша семейная жизнь?
– В Коркино я проработала 16 лет, здесь же замуж 

вышла, в 1949 году, за парня по имени Василий. Он за-
кончил коркинскийгорный техникум. После свадьбы 
поступил в Свердловский горный институт. Потом в 
1951году у нас родился сын Сереженька. Муж отучился 
и стал инженером. Спустя время его назначили главным 
механиком на Коркинском разрезе, потом выбрали пар-

торгом. Он у меня такой добрый, хозяйственный 
был. Не ревнивый: сколько по санаториям одна 
ездила, и слова мне не сказал. 

В 1954 году я родила дочь Танечку. Дети вырос-
ли с отцом. Я же все время была в разъездах. 

– А братья, сестры у вас есть?
– У меня брат был, служил на фронте, нахле-

бался там, давноумер. Отец тоже был участников 
Великой Отечественной Войны, домой вернулся 
инвалидом.Еще две сестры у меня. Мама родила 
меня в 20 лет, а последнюю дочь – в 40. Младшая 
сестра Галочка – врач, в Кургане работала, сейчас 
в Москве живет. Средняя – банковским служащим 
была, давно уже умерла. 

Мама ушла из жизни в 97 лет. Бабушка, ее 
мама, родила 18 детей, выжили, правда, четверо, 
она умерла за шесть дней до своего столетия. Мне 
сейчас 89. Гены долголетия у меня есть. 

– лидия максимовна, вы столько работали, 
постоянно были в разъездах, не было ощуще-

ния, что дети недолюбленнымиостались? 
– Конечно, было! Всегда чувствовала вину перед ними 

и мужем. Но Сережа у меня мягкий. Он всегда, как при-
дет, поцелует, уходит, тоже не оставит без внимания. 

Вот Таня у меня другая. Она щедрая, чего бы я не по-
просила, то получаю. Но остается у меня ощущение, что 
недолюбила я ее. 

Зато внуки на моих руках выросли, с ними возилась 
много. В этом году у меня родилось пять правнучек! Из 
них две девочки двойняшки – Юля и Уля. 

У меня сейчас мерцательная аритмия. Но я считаю, 
что, не смотря на тяжелые военные и послевоенные 
годы, жизнь моя сладкой была. В каком смысле? Я счи-
таю, что то, что со мной было – это интересно, не зря 
жила, трудилась, на полусогнутых иной раз ходила, по-
луслепая, было время на костылях стояла. Ничего, все 
переживем, все перемелется и будет хорошо, ведь во 
мне есть какой-то стержень. 

л.м. павлова, Ю.л. чернов, л.А. пашнина, на 
торжественной встрече ветеранов, 5.05.2010 г.

– как вас встретили в челябинске в роли руково-
дителя?

– Поначалу было сложно. Когда меня перевели, кол-
лектив ко мне не проникся, ведь Коркино – это одно, а 
вся область – совсем другое. Но я для себя решила: «Ни 
за что не покажу ни одной слезинки, наберусь терпения, 
буду говорить с людьми тихо, спокойно, не повышая го-
лос». Выдержала я стену недоверия, прорвалась, благо-
даря тому, что во мне есть какой-то стержень.

– И здесь вы проработали вплоть до выхода на 
пенсию?

– Нет. Мне было 56 лет, когда я вынуждена была 
оформить пенсию из-за потери зрения на один глаз. 
Пошла в орготдел и там еще восемь лет проработала. 
Но и тут мне не повезло: я сломала пятку. Не буду же 
работать с костылями! Решила оставить службу и стала 
работать на дому, диспетчером компании «Эхо», кото-
рая занималась продажей хлорсодержащих веществ 
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Ольга Тимко родилась в городе Новокузнецке. В 
шесть лет она с родителями переехала в Белово (Ке-
меровская область), отца перевели на вышестоящую 
должность – начальник треста столовых и ресторанов. 
В этом городе прошли ее школьные годы. 

В школе Ольга была очень активной девочкой, учи-
лась с охотой, предметы давались легко, поэтому нелю-
бых уроков не было. Также Ольга серьезно увлекалась 
спортом: по легкой атлетике имеет первый взрослый 
разряд, играла за сборную школы по баскетболу. Но и 
это не все увлечения ученицы, она еще успевала петь в 
школьном ансамбле. 

В 9 классе Ольга твердо решила пойти по стопам 
мамы, которая работала фельдшером, быть медиком. 

В первый год после окончания школы поступала на 
лечебный факультет Кемеровского государственно-
го медицинского института, Ольга хотела стать лор-
врачом или окулистом. Но она не прошла по конкур-
су, не добрала всего один балл. Поэтому решила не 
терять время и пойти работать, устроилась учеником 
бухгалтера. 

Зная о прекрасных организаторских способностях 
своей ученицы, классная руководительница посовето-
вала ее поступать на санитарно-гигиенический факуль-
тет медицинского института.

– Я так и сделала и нисколько не пожалела, что стала 
санитарным врачом, – рассказывает Ольга Васильевна. 

– Мои родители – скромные служащие, но смогли 
нам с сестрой дать высшее образование, в том смыс-
ле, что направили нас по нужному пути, поддерживали, 
образование в то время было бесплатным. Советские 
годы на меня оказали только положительное влияние, 
приучили к трудолюбию, дисциплине. Несмотря на то, 

что была активным человеком, меня никогда не прель-
щала политическая карьера, поэтому в партию так и не 
вступила.

После окончания института, в 1976 году, Ольгу рас-
пределили в санэпидстанцию Карталов, назначили вра-
чом по коммунальной гигиене. После декретного отпу-
ска Ольга Васильевна стала работать врачом по общей 
гигиене. Через какое-то время ее назначили заместите-
лем главного врача, а после реорганизации службы, в 
1999 году она стала главврачом.

мы решили задать Ольге васильевне несколько 
вопросов. 

– у вас есть какие-то кумиры или люди, чье мне-
ние для вас важно?

– Наибольшее влияние на меня оказали мои родите-
ли и младшая сестренка, с которой мы по жизни очень 
близки и всегда прислушивались к совету друг друга. 
Она живет в Новокузнецке, работает в НИИ инжене-
ром-химиком. Мы часто общаемся, ездим друг к другу 
в гости. Еще важно мнение моего мужа, поэтому многие 
серьезные вопросы мы решаем на семейном совете.

– мы знаем всю вашу трудовую биографию, но 
практически ничего не знаем о семье, расскажите, 
пожалуйста.

– С Иваном Васильевичем, моим мужем, мы позна-
комилась в Карталах, на дне рождения, проходившем  в 
общежитии локомотивного депо, куда меня с моей под-
ругой поселили по приезде. В этом году мы отпраздну-
ем 35 лет совместной жизни. У нас два сына, уже взрос-
лые, две внучки и внук. Старшая внучка пойдет в первый 
класс, ее уже зачислили в кадетский класс (юные погра-
ничники). С детьми встречаемся регулярно, они живут в 

Обычно о возрасте женщины не говорят, но Ольга васильевна Скурляева, главный врач 
филиала фбуз «центр гигиены и эпидемиологии в челябинской области в карталинском, 
брединском и варненском районах, его не скрывает. 31 мая ей исполнилось 60 лет, но она 
абсолютно не ощущает себя на этот возраст. Оглядываясь назад, Ольга васильевна ни о чем 
не жалеет и утверждает, что она – счастливая женщина.

Ольга васильевна 
с мужем Иваном васильевичем

нашем городе, они пошли по стопам отца, – стали же-
лезнодорожниками.

– чем вы занимаетесь в свободное время?
– Внуками (улыбается – прим. ред.). Был приусадеб-

ный участок, но товарищество разорились, очень жаль. 
– Оглядываясь на прожитые годы, есть какие-то 

моменты в жизни, о которых жалеете?
– Абсолютно ни о чем не жалею. Как складывается 

моя жизнь, я довольна и ничего бы в ней не поменяла. 
Я всегда с большим уважением относилась к работе, 
также, как и к своей семье. Сейчас я решила больше 
внимания и сил отдать моим детям и внукам. Я не ощу-
щаю себя на 60 лет, наверное, лет на десять моложе 
чувствую себя. Я – счастливая женщина!

ОлЬгА вАСИлЬевНА СкуРляевА: 
«я – СчАСтлИвАя жеНщИНА»

СпецвыпуСк
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меСяцА


